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四日市市立富田中学校            

 

              校長 西山 達    

             

 

１ コミュニティスクール（運営協議会）のねらい 

 保護者・地域住民の方が、主体的に学校運営に参画し、本校の「学校づくりビジョン」

の目標である「将来に希望を持ち，豊かな人間性と実践力を持った生徒の育成」の実現を

図ります。 

 運営協議会では、「生徒の実態を把握し、協議を行う」「学校教育活動を地域に広める」

「生徒と地域の関わりを深める」の３つの視点で推進します。 

 

２ コミュニティスクール（運営協議会）の実践について 

（1）教育活動の実践事例 

  ① 富田中学校コミュニティスクール運営委員会 

    運営協議会は、本年度五回の会議を開催しました。各運営委員には、会議開催時

および学校公開日における授業参観、体育祭や文化祭などの学校行事等を参観いた

だくことで、生徒や保護者の実態を把握していただきました。また、全国学力・学

習状況調査やＣＲＴ・NRＴの結果に基づく自校の状況分析、学校評価アンケート

の結果、生徒の様子や地域からの情報等を提供しています。これらを踏まえ、学校

の教育活動や運営方針等の状況について客観的な評価をいただくとともに、会議で

は学校に対する様々な角度からの助言等をいただきました。 

 

 

 

 

 

 

② 防災教室 

 ２年生の生徒を対象に、四日市市消防団富田分団の多くの方々のお世話になって防

災教室を実施しました。救急救命講習に関する内容と巨大地震に対しての対応方法に

関する内容を学びました。AED は、一人一人が全員が実習を体験しました。実習終了

後、四日市市消防本部の「救命入門コースの参加証」をいただきました。 
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③ あいさつ運動 

  生徒会の本部役員と生活委員会が、ＰＴＡ学校事業部の方々と連携して実施する

「あいさつ運動」を各学期ごとに行われました。正門と東門、国道１号線交差点の

３か所で、「友と愛さつの輪」という言葉のタスキや幟を掲げ、「おはようございま

す」という声かけをしました。 

 

 

 

 

 

 

④ 親子除草作業 

  PTA 活動とタイアップした校内の親子除草作業を実施しました。PTA 会員のみな

さん多数が生徒とともに１時間余の作業をしていただきました。 

 

 

 

 

 

 

⑤ 古紙回収 

  PTA 役員や会員の皆様、生徒が協力して「古紙等回収」と回収作業をしました。 

 良いお天気でしたので、回収作業や分別作業を気持ちよく実施できたようです。地

区市民センターで地区文化祭の準備をしてみたえ自治会役員の方も、中学生が一生

懸命に回収作業をしている姿をほめていただきました。大人の方にお世話になる作

業活動と人数の多い中学生だからできる回収活動や見回り活動のように、上手に役

割分担をして効率よくやっていただきました。 

 

 

 

 

 

⑥ ふれあいゴルフ 

    富田地区社協健康推進部会と青少年を守る会との合同による「ふれあいゴルフ大

会」が浜園運動広場で開催されました。例年、中学生もたくさん参加しています。

当日は、富中生約 100 名が参加しました。様々な年齢の人々が混ざってチームをつ

くり、チームの中でグランドゴルフに堪能な方々に、ルールや競技の進め方等を教

えてもらいながら、和気あいあいとゲームを楽しんでいました。休憩の時間やゲー

ム終了後に豚汁をふるまっていただいたり、様々な賞品をいただいたりと、快晴の

お天気に恵まれた穏やかな一日でした。 



 

 

 

 

 

 

⑦ 炊出し訓練 

    2 年生の防災訓練の炊き出し訓練では、富田地区のすみれ会の方々やいつもお世

話になっているニイミ産業の方など、外部の方々のお世話になりました。ガスボン

ベのつなぎ方や火のつけ方、湯の入れ方等について親切にアドバイスをいただいて、

活動をずっと見守っていだきました。３つの学級が順に、炊き出し訓練、新聞紙で

のスリッパ製作、５階の防災倉庫見学の３つの体験をしました。 

 

 

 

 

 

 

  ⑧ 富田未来会議 

   富田地区まちづくり協議会主催の事業で本校とのコラボで実施されたものです。 

  ２年生の道徳での「ふるさと富田再発見」の学習の一環として取り組んだものです。

２年生が道徳の授業で考えたことをもとに富田の未来を考えて「こんなことが実現で

きるといいなぁ」という願いを込めて作文を書き、６名の生徒が代表となって、発表

と質疑応答、意見交換をしました。それを富田地区方々に参観いただき、意見を交流

し合いました。 

 

  

 

 

 

 

（2）コミュニティスクール（運営協議会）の取組による効果 

  ○ 今年度、運営協議会が発足し、地域で活躍されているみなさんに委員となってい

ただき中学校の様子を知っていただく機会が増えました。協議会では生徒の活動の

参観や校長から学校の状況について説明を行い、ご意見をいただきました。 

○ コミュニティスクール（運営協議会）の報告をホームページに掲載し、保護者を

始め多くの方に知っていただくことができました。 

○ 「学校は、地域や保護者の協力のもと、連携して教育活動に取り組んでいると思

いますか。」「学校に地域の人や保護者に来てもらって、学習や活動に協力していた

だく場や機会がありますか。」につきましては、「思う」「どちらかといえばそう思



う」という回答が、保護者９３％、生徒９２％でし

た。昨年度と比べて保護者結果は変わらず、生徒結

果は４ポイント増えました。 

 

３ 今後に向けて 

  教育活動や学校行事において、運営協議会がそれぞれの活動に大きくかかわったとは

言えません。今後は運営協議会の存在を明確にし、学校経営の計画、立案、評価等につ

いて意見をいただき、学校経営に反映させていきたいと考えます。 

本校は地域の方々や保護者やご家族の方々の来校が多い学校です。今後とも、地域の

中の学校であることを軸足として、開かれた学校づくりを進めていきたいと考えていま

す。 
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保護者への設問：学校は、地域や保護者の協力のもと、

連携して教育活動に取り組んでいると思いますか。
生徒への設問：学校に地域の人や保護者に来てもらって、

学習や活動に協力していただく場や機会がありますか。
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                       四日市市立富田中学校     
                       
                       委員長   阿部 康博    
 
                       校 長   西山 達     
 
 

 

月 協議会の開催 活 動 内 容 
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６ 
 

第１回ＣＳ運営協議会 

 

授業参観 

富田中学校教育ビジョン推進について 

学校の様子の報告及び意見交換・情報交換 

７ 
 
 
 

 

８ 
 
 
 

 

９ 
 

第２回ＣＳ運営協議会 
 

体育祭参観 

学校の様子の報告及び意見交換・情報交換 

10 
 

第３回ＣＳ運営協議会 

 

授業参観 

学校の様子の報告及び意見交換・情報交換 

11 
 

第４回ＣＳ運営協議会 

 

文化祭参観 

学校自己評価書について 

学校の様子の報告及び意見交換・情報交換 

12 
 
 
 

 

１ 
 

第５回ＣＳ運営協議会 

 

授業参観 

自己評価書および学校経営・運営について 

学校の様子の報告及び意見交換・情報交換 

２ 
 
 
 

 

３ 
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